



Monsieur **Komi Sélom KLASSOU**
Premier Ministre, Chef du Gouvernement de la
République Togolaise

LOME

Références : BA/CR/SB/02-47-00
Personne à contacter : Charlotte Kalanbani
E-mail : charlotte.kalanbani@world-psi.org
30 janvier 2018

Monsieur Le Premier Ministre,

**Appel au dialogue social en vue de résoudre les conflits de travail
dans le secteur de la santé au Togo**

L'Internationale des services publics (ISP), qui représente 24 millions de femmes et d'hommes fournisseurs de services publics dans 150 pays et territoires, se préoccupe de l'impasse à laquelle les relations patronat-syndicats sont actuellement confrontées dans le secteur de la santé au Togo. Déjà le Syndicat National des Praticiens Hospitaliers du Togo (SYNPHOT), qui est un syndicat affilié à l'ISP, a lancé deux mots d'ordre de grèves et de sit-in.

Nous notons que la situation s'est détériorée du fait de votre hésitation à engager le dialogue social, élément fondamental de création d'un cadre propice à la fourniture de soins de santé. Dans sa lettre du 19 décembre 2017, le SYNPHOT s'est plaint de la détérioration des conditions de travail et de vie de ses membres et du fait que les résultats issus des réunions précédentes, qui avaient été convoquées pour faire face à cette situation déplorable, soient toujours restés lettres mortes.

Dans ladite lettre, le SYNPHOT avait par ailleurs lancé un appel pour que des mesures urgentes soient prises en faveur de la sécurité et de la santé au travail et que le pays se dote d'infrastructures nécessaires à la réalisation des soins de santé universelle, l'un des piliers des Objectifs du Développement Durable, auquel le gouvernement togolais a souscrits.

Au regard des mesures louables qui ont été prises par l'Union Economique et Monétaire Ouest Africaine (UEMOA), dont le Togo est membre, en vue notamment de mettre en œuvre:

1. les recommandations de la Commission de Haut Niveau des Nations Unies sur l'Emploi dans le Secteur de la Santé et la Croissance Economique (UN-HEEG);
2. l'initiative *Working for Health* qui plus tard a été adoptée par la 70e Assemblée Mondiale de la Santé l'année dernière ;
3. ainsi que les recommandations de la Réunion tripartite de l'Organisation Internationale du Travail sur l'amélioration des conditions d'emploi et de travail dans les services de santé, dont le Togo à participer de façon remarquable à son élaboration,

L'Internationale des Services Publics a du mal à comprendre votre hésitation à engager le dialogue social nécessaire à la mise en œuvre des décisions prises par les hautes plateformes.

Conscient des graves conséquences que la dégénérescence de la situation actuelle pourrait avoir sur le système de santé au Togo et par ricochet sur les couches les plus vulnérables de la société togolaise qui dépendent essentiellement du système de santé publique, nous vous invitons à la table de discussions avec le SYNPHOT dans le but d'échanger sur les questions soulevées dans les plus brefs délais.

Nous osons croire que le gouvernement togolais saisira cette occasion pour démontrer son engagement à la mise en œuvre des décisions qu'il a lui-même soutenues lors des foras internationaux, à l'occasion desquelles le dialogue social a été reconnu comme étant, d'un côté un l'élément essentiel de la réalisation de la santé universelle en faveur des travailleurs/euses et, de l'autre comme la manifestation de son engagement sans faille en faveur des enfants, femmes et hommes du Togo dont la santé est mise à mal du fait de l'impasse du dialogue social.

Demeurant convaincus de la suite favorable que vous réserverez à la présente missive, nous vous prions de bien vouloir agréer, Monsieur le Premier Ministre, l'expression de nos sentiments les meilleurs.



Baba Aye

Responsable chargé des politiques en matière de santé et de services sociaux